

Quartier Saint-Léonard

Liège

Comité des habitants constitué en 1989

OCTOBRE 2018

SOMMAIRE

- Pg 2 EDITO
- Pg 3 le téléphérique
- Pg 4 Rue Lamarck et notre dynamique
- Pg 5 Propreté
- Pg 6 Eclairage St Léonard + enquête publique
- Pg 7 HISTOIRE : Cream, sols, pollutions



ORDURES! Y'EN A MARRE

Saint-Léonard

Comité des habitants constitué en 1989



**Venez
partager,
découvrir
des solutions**

Jeudi 22 novembre 2018 à 20h
Brasserie Haecht, rue Vivegnis, 291 - Liège

www.liegenord.be



L'année 2018 touche tout doucement à sa fin.

2018, une année qui marque une nouvelle étape pour notre Comité.

La taille du quartier (8.000 habitants) nécessite de revoir l'approche de notre action afin que toutes et tous puissent être impliqués.

Au mois de juin, après des échanges constructifs, notre Assemblée générale a donné son approbation sur un projet d'actions reposant sur 2 axes :

les grands enjeux de notre quartier et la promotion d'initiatives pour un rapprochement convivial entre les voisins proches.

D'abord **les grands enjeux** que sont la propreté, la mobilité, les travaux.

Nous avons mis en place des groupes de travail spécifiques alisés.

Et déjà le sérieux de leurs analyses et leurs propositions ont retenu l'attention de la Ville de Liège.

Des réunions de concertation et d'actions sont prévues avec la Ville, pour la propreté et les travaux, notamment ceux de la rue Lamarck.

Votre participation nombreuse à nos réunions plénières (comme le 22 novembre) permet d'affirmer notre statut de référent auprès de la Ville.

Au-delà de ces considérations d'ordre général, notre Comité veut **favoriser la rencontre, la convivialité entre les voisins proches.**

Boire un verre, partager un repas, prendre des nouvelles, construire des animations entre voisins sont des choses essentielles.

D'abord car il est important de se connaître ; ensuite, à plusieurs on peut réfléchir, analyser, résoudre des problèmes proches.

Enfin cette convivialité crée à la fois un réseau de solidarité, mais aussi un cadre où la « pression sociale » du voisinage solutionne souvent les petits soucis du quotidien.

Nous vous incitons à vous rencontrer, à créer des petites cellules pour organiser un goûter, un apéro, un repas.

La Place Vivegnis, la rue Moresnet, la rue Maghin sont bien avancés et obtiennent des résultats constructifs.

Une fois votre petit groupe constitué, faites-le nous savoir. Tous ensemble nous serons plus efficaces pour nos actions sur les grands enjeux du quartier.

Les travaux de la rue Lamarck, l'arrivée du Tram, la propreté, la sécurité sont les grands défis que nous devons porter ensemble.

Avec votre soutien, nous ferons de notre quartier un espace où nous serons ... bien !

Le téléphérique

Article détaillé sur notre site WWW.liegenord.be



Notre quartier doit être attractif, moderne et un pôle intermédiaire avec le futur Eco-Quartier.

La conjonction du tram et du téléphérique reste un atout et une demande pour notre quartier.

« Deux années pour le réaliser », c'est ce que déclare la société MDP Consulting qui vient de remettre une étude sur la possibilité d'installer un téléphérique à Liège.

Plébiscitée lors de la consultation « Réinventons Liège », l'idée d'installer un téléphérique est discutée ouvertement et concrètement.



Devant la crainte que les travaux commencent sans concertation avec les habitants, nous avons écrit aux autorités, la Ville nous répond :

... Le mode d'élaboration d'un projet de réaménagement d'un espace public appartient bien au Politique qui en ont la responsabilité. Dans ce cadre, nous pouvons vous assurer que l'engagement d'une concertation participative sur la globalité du projet de réaménagement de la rue Lamarck visant à prendre en compte une participation citoyenne active et

*constructive, dans le respect bien entendu des contraintes techniques et de sécurité, est bien d'actualité. Aussi, au moment où nous vous répondons, aucun modèle concernant ce dossier n'est définitivement arrêté. C'est donc afin d'éviter tout malentendu ou procès d'intention que nous avons le plaisir de répondre positivement à la question que vous nous posez à la fin de votre courriel. **Les habitants du quartier pourront bien s'exprimer lors d'une concertation réelle sur le projet global de la rue Lamarck. Pour qu'un projet aboutisse avec pertinence et succès, soyez assuré que l'avis des riverains concernés est pour nous une source indispensable de réflexion et d'inspiration.** Il s'agit bien là de la politique de proximité que, depuis des années, nous entendons mener.*

MM. Willy Demeyer, Bourgmestre et M. Roland Léonard, Echevin des Travaux.

Dynamique de notre quartier

Je suis comme vous, RAVI (c'est très quartier St Léonard) de l'enthousiasme actuel. Comme on le voit, notre investissement, nos réseaux, notre présence sur le terrain commencent à payer et notre présence en qualité d'interlocuteur semble augmenter. Il faut battre le fer tant qu'il est chaud, faire de la publicité quand les affaires marchent. Il faut surtout être sur toutes les balles, c'est comme ça qu'on gagne un match. Néanmoins devant l'énormité des défis qui nous attendent (rue Lamarck, tram, gendarmerie, Coteaux et « koteaux », etc.), il faudra « engager » de nouveaux bénévoles et se dispatcher les « cibles » sinon on va se noyer !

Je sais qu'il y a des « gens » qui gravitent à notre proximité ; il faut les (r) amener dans notre orbite proche. N'hésitez pas à communiquer et à « prosélyter » !

Prochaine étape : la rue Lamarck PRIORITE

Etape 2 : voir ce qu'on peut faire avec le groupe Emulation

Etape 3 : début janvier, on fait une grosse réunion briefing avec tous les « mobilisables » pour essayer de répartir les tâches et booster nos actions.

Groupe PROPRETE

Ce sera notre thème principal, lors de notre prochaine assemblée, de ce jeudi 22 novembre 2018. Le groupe de travail « PROPRETE » s'attaque à cette problématique nuisant à notre bien-être.



Poubelles, crasses, dépôts sauvages : Que peut-on faire ?

Réunion publique pour aborder le problème mais surtout proposer des solutions. Qu'en pensez-vous ?

Vous êtes préoccupés par la saleté de plus en plus présente dans notre quartier ? Vous avez conscience qu'il n'y a pas de réponse simple à ce problème qui touche un grand nombre de métropoles ? Vous avez tout de même envie de changer ça ? Rejoignez-nous pour organiser une grande réunion sur ce sujet le 22 novembre, une réunion qui débouche sur une organisation et des décisions concrètes.

Vous en pensez quoi ? Je souhaiterai vraiment éviter une réunion récriminations et yakafokon.

>>>> [PRIX PROPRETE 2018 ci-contre](mailto:liege.proprete@liege.be)



Ma rue n'est pas ta poubelle



St Léonard en a marre !

Eclairage de la rue St Léonard

Lors du projet de rénovation de la rue Saint-Léonard, il fut question d'installer de nouveaux luminaires high tec afin d'illuminer avec grâce et élégance nos pérégrinations nocturnes en cet axe prioritaire.

Telle la sœur Anne, (ne voyant rien venir), nous avons pris l'infinitive d'écrire à nos aimables et dévoués mandataires liégeois.

Ainsi, **Monsieur l'échevin Roland LEONARD** nous répond :



« Votre courriel concernant le nouvel éclairage de la rue Saint-Léonard a retenu ma meilleure attention. J'ai demandé à Monsieur Denis Pierret, Responsable de l'éclairage public dans mes services, d'analyser la situation avec RESA, le gestionnaire du réseau de distribution. Monsieur Pierret m'informe qu'il se rendra la semaine prochaine dans la rue Saint-Léonard, en compagnie de RESA, pour vérifier l'intensité de l'éclairage et les zones qui posent problème. A la suite de cette visite, des modifications pourraient être apportées à l'éclairage public de la rue. Je ne manquerai pas de vous tenir informé du suivi accordé à votre demande.

Roland LEONARD, Echevin des Travaux de la Ville de Liège ».

Objet : Fwd: ENQUETE PUBLIQUE Dossier N° M/87005G Rénovation rue Ernest Solvay à Herstal et Liège

Pour rappel en 2012, le SPW avait fait une étude, où les différents aspects du problème sont abordés. Vous pouvez télécharger sur notre site le rapport d'enquête.

Je souhaite vous faire part de mon vif étonnement quant au projet de faire passer cette voirie à un gabarit 2x2 bandes au lieu des 2x1 actuelles.

1) Tout d'abord pour des questions de charge de trafics équivalentes avec les voiries débouchantes : - vers LIEGE après le rond-point de Coronmeuse, les modifications qui seront apportées (à court terme, lors des travaux pour le tram) à la Route Nationale 671 ne maintiendrons que 2x1 voies pour la circulation automobile

- à HERSTAL, vers Vivegnis, à hauteur de la rue Richard Heintz, avant d'arriver au pont de Milsaucy, la circulation est aussi réduite à 2x1 voie. Etc

Une vieille HISTOIRE ... pollutions

Les travaux du futur CREAM sont arrêtés. Il paraîtrait, mi p'tit fi, que les sols de Saint-Léonard seraient pollués !

Oufti, cela c'est une trouvaille sé tu !



« A Liège, l'Usine de la Vieille-Montagne rend-elle le quartier de St-Léonard insalubre ? »

« Le conseil communal de Liège s'est occupé d'une affaire concernant la Vieille-Montagne, établissement de Saint-Léonard à Liège.

Saisi de cette affaire par la députation permanente, le conseil avait, en comité général, renvoyé le dossier aux commissions de police et du contentieux, au nom desquelles un rapport a été présenté. Les conclusions prises à l'unanimité par la commission tendaient à demander préalablement l'avis du conseil de salubrité publique sur les trois points suivants :

1° Quelles sont actuellement l'importance et l'étendue de la fabrication à l'usine de Saint-Léonard?

2° Le voisinage d'un établissement où l'on travaille le zinc est-il incommode, dangereux, insalubre : dans quelle mesure et dans quel rayon ?

3° Existe-t-il des moyens propres à faire disparaître en tout ou en partie les inconvénients et l'insalubrité résultant de la fabrication du zinc?

Après de longs débats pour et contre les conclusions, le conseil a adopté la résolution suivante proposée par un membre : « Le conseil, vu les inconvénients qui sont résulté jusqu'à présent de la fabrication du zinc par la Société de la Vieille-Montagne, est d'avis que ladite Société ne doit pas être autorisée à continuer cette fabrication, à moins que l'on ne puisse y apporter des modifications qui donnent la certitude que tous ces inconvénients, ou au moins la plupart d'entre eux, viendront à disparaître.

» Bin non hein ! Les sols sont toujours pollués, biesse ! Et on est en 2018, sé-tu !

Source : Journal historique et littéraire, Tome XXII, Liège, chez Kersten, ... 1855 !

INFOS DIVERSES

PROCHAINE ASSEMBLEE, ce jeudi 22 novembre, 20h00, Brasserie Haecht
Subsides reçus 917,00€
Prix Propreté 150,00€

Cotisation 2019

6,00 €

Pour nos publications, pour nos frais, pour la location de la salle, nous avons besoin de votre soutien financier. Sans cotisation, pas de comité.

Cette cotisation est de **6 euros minimum** car évidemment vous pouvez donner plus !
(Réduction à 5 euros pour les moins de 18 ans).

Comité de quartier St Léonard – BE72 0682 1554 2616

Nom, prénom, adresse. Merci

www.liegenord.be

Le site **Liège Nord** est la plateforme commune des comités de quartier implantés dans l'espace entre l'Esplanade Saint-Léonard et [Coronmeuse](#).

- [Le comité de quartier Saint-Léonard](#)
- [Le comité de quartier Jolivet Coronmeuse](#)



Tous nos articles détaillés

Page d'accueil	Comité Saint-Léonard	Comité Jolivet-Coronmeuse	Mobilité - Travaux Projets Urbanistiques	Propreté Environnement	Patrimoine - Enjeux Société	Contacts	